

Las reformas fiscal y energética son importantes para una mejor calificación de México: Eugenio López

EZRA SHABOT: Fitch Ratings que el miércoles elevó la calificación soberana de México de BBB a BBB+, dijo que aumentaría adicionalmente el grado de los bonos de deuda del país si se aprueba una reforma fiscal que brinde más espacio de maniobra al gobierno. Shelly Shetty, analista en jefe para América Latina de Fitch Ratings, señaló que para aumentar la calificación a la categoría A, les gustaría ver en México un crecimiento más sostenido, con mayor impulso así como con más flexibilidad fiscal.

Para hablar de este aumento en la calificación soberana de México, tenemos en la línea licenciado Eugenio López Garza, director general de Fitch Ratings México. Eugenio López, buenas tardes.

EUGENIO LOPEZ GARZA: Buenas tardes Ezra, ¿cómo has estado?

EZRA SHABOT: Muy bien, esta elevación de la calificación de la deuda soberana mexicana por parte de Fitch tiene que ver básicamente con un análisis de las reformas que se han realizado, ¿qué es lo que ocasionó que Fitch finalmente le diese el día de ayer este paso adelante en términos de confianza a la deuda mexicana?

EUGENIO LOPEZ GARZA: Es evidente que el desempeño de nuestro país en lo que se refiere a indicadores macroeconómicos, han sido referentes no solo localmente sino a nivel mundial dado el escenario global en el que opera México, la política monetaria que tenemos, el claro compromiso que tienen el Ejecutivo y el Congreso firmado en el Pacto por México, de trabajar en acuerdos para aprobar reformas estructurales, la línea que tiene el país con el Fondo Monetario Internacional así como las reservas que eventualmente pueden servir de amortiguador en escenarios de volatilidad, el desempeño de la industria manufacturera, el mercado interno, el crédito que ha sido palanca de alguna forma para el desarrollo a las personas y a las entidades productivas. Todos estos elementos son considerados por nuestros comités para opinar respecto al riesgo crédito de México.

EZRA SHABOT: En ese sentido, queda claro que la economía es ahora una economía muy popular en términos de reconocimiento internacional, ahí están también por supuesto las perspectivas para el futuro. Esta posibilidad de que Fitch u otras calificadoras eleven todavía más la calificación de México, esta en función de reformas. Leí esta declaración de Shelly Shetty, dice que para aumentar la calificación a A, México tendría que tener mayor crecimiento como flexibilidad fiscal. ¿A qué es a lo que se refieren con flexibilidad fiscal?

EUGENIO LOPEZ GARZA: Recordarás que una de las críticas que ha hecho Fitch y que fue uno de los elementos que se consideró en 2009, para degradar la calificación, fue la alta dependencia que tenemos como país del ingreso petrolero, recordemos que hemos tenido una reducción en la producción petrolera que se ha estabilizado en los últimos meses, y fue uno de los elementos que preocupó. Entonces de alguna manera, la flexibilidad fiscal estaría asociada a un ingreso no tan dependiente del tema petrolero. Hoy nos ayuda el precio global del petróleo y eso nos ha beneficiado. Ahí es uno de los puntos importante que debe de ser trabajado en la reforma fiscal y energética de tal suerte que nos permita mejorar la flexibilidad fiscal del país.

EZRA SHABOT: En ese sentido, ¿la posibilidad de este ascenso se puede dar en cuestión de meses, cada cuándo Fitch tiene la decisión de mover la calificación, hay algún proceso como tal o es en función básicamente de uno u otro indicador que se mueva?

EUGENIO LOPEZ GARZA: No, no es paramétrico, se consideran todos los elementos políticos, socioeconómicos, de desempeño, las exportaciones, la base productiva, la competitividad. Nuestros analistas están trabajando continuamente en monitorear las calificaciones que tenemos publicadas, y emitimos opiniones hacia arriba y hacia abajo, sin embargo el escenario que planteas definitivamente es condición sine equa non. El tener las reformas instrumentadas y ver el impacto en los indicadores macro, que se dé la continuidad en las políticas monetarias, que sigamos fortaleciendo los ingresos no petroleros vía estas reformas como comentamos, definitivamente no serían en un mes.

EZRA SHABOT: Bueno pues ahí está el análisis de Fitch Ratings que sin duda han movido a los mercados y han apoyado en estos momentos a la confianza en la economía mexicana. Eugenio López Garza, director general de Fitch Ratings México, muchísimas gracias.

EUGENIO LOPEZ GARZA: Nos ponemos a tus órdenes Ezra, un saludo a tu auditorio.